

JUEVES 27 DE ABRIL DE 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

EVENTO “BIENVENIDA A LA CIUDADANÍA”

DA IEEQ “BIENVENIDA A LA CIUDADANÍA” A ADOLESCENTES EN EL CENTRO DE INTERNAMIENTO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el evento “Bienvenida a la ciudadanía” en el Centro de Internamiento de la Autoridad de Ejecución de Medidas del Sistema Integral de Justicia Penal para Adolescentes del Estado de Querétaro. La finalidad fue conocer y escuchar a este sector de la población, así como informarles acerca de sus derechos y la forma en que pueden incidir en la toma de decisiones de su entorno. La actividad fue implementada por integrantes de la Dirección y la Comisión de Educación Cívica y Participación del Instituto, en el marco del programa “Abril mes del niño, la niña y adolescente: 30 días impulsando tus derechos 2023”. En su mensaje de bienvenida, la presidenta de la Comisión, consejera Karla Isabel Olvera Moreno, hizo un breve recorrido histórico sobre el proceso de construcción de la democracia, resaltando la importancia de la participación de las juventudes en la conformación de la vida política. Asimismo, destacó la relevancia de conocer y ejercer los derechos político-electorales, los cuales nos permiten ser miembros activos en la sociedad y formar parte de las decisiones de nuestro entorno. Por su parte, la titular de la Dirección, María Nieto Castillo, enfatizó que cada ciudadana y ciudadano aportan individual y colectivamente a la construcción de la sociedad en la que vivimos; por lo que resulta relevante el compromiso a una reinserción en la que vivan una ciudadanía responsable, informada, ejerciendo derechos y cumpliendo obligaciones. Los jóvenes dialogaron entorno a su participación al interior del centro y se sumaron a la dinámica desarrollada por el Instituto. En la actividad se contó con la presencia de la Titular del Centro de Internamiento, María del Rocío Álvarez Hernández; el Titular de la Jefatura del Servicio Profesional de Carrera de la Autoridad de Ejecución de Medidas del Sistema Integral de Justicia Penal para Adolescentes del Estado de Querétaro, Eder Isay González Basurto, así como docentes y personal operativo.

<https://queretaro24-7.com/da-ieeq-bienvenida-a-la-ciudadania-a-adolescentes-en-el-centro-de-internamiento/>

<https://www.codigoqro.mx/local/2023/04/26/ieeq-da-bienvenida-a-la-ciudadania-a-adolescentes/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/realiza-ieeq-bienvenida-a-la-ciudadania-en-centro-de-internamiento>

<https://www.gente-bien.mx/se-llevo-a-cabo-la-eleccion-de-las-ninas-ninos-y-adolescentes-en-el-gobierno-2023-ieeq/>

<https://elqueretano.info/trafico/promueve-ieeq-derechos-ciudadanos-entre-adolescentes-que-se-encuentran-recluidos/>

<https://alternativo.mx/ieeq-da-la-bienvenida-a-la-ciudadania/>

https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=629833379163311&id=100064099620949&sfnsn=scwspmo&mibextid=VhDh1V

<https://news.eseuro.com/local/1595891.html>

REFORMA ELECTORAL

DIVERSIDADES | ACCIONES AFIRMATIVAS EN LA CANCHA DE LA LX LEGISLATURA DE QUERÉTARO

Por Waltter López

Queridas lectoras y lectores, en esta ocasión les hablaré de las Acciones Afirmativas en Querétaro. En el documento del Senado Mexicano “Análisis jurídico político de la viabilidad de acciones afirmativas sobre temas de igualdad de género y democracia en instituciones electorales, definen a las Acciones Afirmativas como “La forma efectiva de compensar las desventajas, ya que son una medida compensatoria para

Coordinación de Comunicación Social 1

JUEVES 27 DE ABRIL DE 2023

situaciones en desventaja, que tienen como propósito revertir escenarios de desigualdad histórica y de facto que enfrentan ciertos grupos humanos en el ejercicio de sus derechos, y con ello, garantizarles un plano de igualdad sustancial en el acceso a los bienes, servicios y oportunidades de que disponen la mayoría de los sectores sociales. Estas acciones se caracterizan por ser temporales, porque constituyen un medio cuya duración se encuentra condicionada al fin que se proponen; proporcional, al exigírseles un equilibrio entre las medidas que se implementan con la acción y los resultados por conseguir, y sin que se produzca una mayor desigualdad a la que pretende eliminar; así como razonables y objetivas, ya que deben responder al interés de la colectividad a partir de una situación de injusticia para un sector determinado; al menos en México llegaron para quedarse, porque no se justificarían retrocesos contra la progresividad de los derechos.” En México, en el proceso electoral federal 2020-2021, en los Acuerdos INE/CG18/2021 y INE/CG160/2021, el INE aprobó cuotas para los siguientes grupos de población en situación de vulnerabilidad: Personas indígenas: 21 de Mayoría Relativa y 9 de Representación Proporcional; Personas con discapacidad: 6 de Mayoría Relativa y 2 de Representación Proporcional; Personas afromexicanas: 3 de Mayoría Relativa y 1 de Representación Proporcional; Personas de la diversidad sexual: 2 de Mayoría Relativa y 1 de Representación Proporcional y Personas migrantes y residentes en el extranjero: 5 de Representación Proporcional. En ese mismo proceso electoral federal 2020-2021, algunos estados aprobaron diferentes Acciones Afirmativas en sus leyes Electorales, y el Estado de Querétaro sólo legisló como Acción Afirmativa Obligatoria la de personas indígenas, razón por la cual en la LX Legislatura tenemos una representación indígena por Acción Afirmativa, la diputada Yasmín Albellán. Ante la presión social de diferentes grupos de la sociedad civil organizada, el IEEQ abrió una bolsa de Acciones Afirmativas para diversos grupos de atención prioritaria para ese proceso 2021-2021, pero que no son obligatorias por no estar contempladas en la Ley Electoral del Estado de Querétaro. En ese pasado proceso electoral 2020-2021, el IEEQ hizo el compromiso con las distintas organizaciones de la Sociedad Civil y pidió tiempo, para hacer un estudio a profundidad de la situación de los diferentes grupos que requieren Acciones Afirmativas y en base a dicho estudio encargado a la UAQ, proponer el modelo de Acciones Afirmativas a la Legislatura de Querétaro, para que se contemplen en la Ley Electoral de manera obligatoria a los partidos políticos, como ya se hace con la Acción Afirmativa Indígena. Dicho estudio fue realizado por la UAQ durante 2021 y 2022 y sus conclusiones fueron las siguientes: Comunidad LGBTI+: “Todos los datos, disposiciones y criterios referidos son indicativos de la oportunidad de adoptar medidas para garantizar la inclusión de personas de la diversidad sexual que constituyan escenarios que hagan viable que dichas personas, como grupo poblacional, puedan acceder a la representación política y con ello puedan impactar en el aspecto político, social, cultural, económico y de cualquier ámbito de importancia para la sociedad”. Personas con discapacidad: “Se considera oportuno un diseño normativo que garantice el derecho de las personas en situación de discapacidad para acceder a candidaturas a cargos de elección popular, a efecto de favorecer la progresividad y optimización de del derecho al voto pasivo de dicho grupo de personas”. Adultos mayores: “... se advierte que las personas adultas mayores son un grupo que requiere la implementación de medidas que garanticen su acceso al poder público, al tratarse de un grupo en condiciones de discriminación y lo coloca en situación de vulnerabilidad”. Jóvenes: “los datos referidos son indicativos de la oportunidad de adoptar medidas para garantizar la inclusión de personas jóvenes en la integración de los órganos representativos, lo que posibilita contar con experiencias prácticas en las que la libre expresión de la opinión y uso de mecanismos democráticos formen parte del contexto de este grupo de población”. Migrantes: “Se destaca que la Ley ha garantizado el ejercicio del derecho activo de las personas residentes en el extranjero y se considera oportuno impulsar acciones para garantizar el voto pasivo de dichas personas para que puedan contar con una representación de los órganos de representación del Estado”. Personas afromexicanas: “En términos de las disposiciones y criterios anteriores es oportuno emitir medidas con el propósito de optimizar el ejercicio de los derechos político-electorales de la población afromexicana”. Como podrán ver, el verbo GARANTIZAR aparece en la mayoría de las recomendaciones del estudio hecho por la UAQ y eso es lo que diferentes organizaciones de la Sociedad Civil demandaremos a la LX Legislatura de Querétaro, garantizar que por lo menos una persona representante de los diferentes grupos de atención prioritaria ocupe espacios de representación en los sitios de toma de decisiones como lo son la Legislatura Estatal y los Cabildos Municipales. La LX Legislatura debe ser recordada como la Legislatura las Acciones Afirmativas, porque sin Representación e Inclusión, no hay Democracia.



JUEVES 27 DE ABRIL DE 2023

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/diversidades-acciones-afirmativas-en-la-cancha-de-la-lx-legislatura-de-queretaro-9978148.html>

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

¡FUEGO! “HOY.” En sesión extraordinaria del consejo general del **IEEQ** se presentará y votará el proyecto de iniciativa de reforma a la Ley Electoral del estado de Querétaro, en donde se plantea -entre otras cosas- garantizar a las mujeres la mitad de las candidaturas a las presidencias de los municipios más poblados. A ver qué partidos se oponen a esa propuesta y si pasa ese filtro, en cuyo caso todavía le faltaría ser aprobada en el Congreso, en donde el PAN tiene mayoría y aliados para votarla, pero aún ahí podría enfrentar resistencias de grupo, sobre todo por el tema de la capital. ¡Porca miseria! (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/goza-de-cabal-salud-como-el-mentiroso/>

PROCESO ELECTORAL PODRÍA COMENZAR EN NOVIEMBRE

Por Agustín Murillo

Entre los principales aspectos que comprende la reforma electoral del estado se encuentra la paridad de género entre los candidatos de las próximas elecciones, señaló el coordinador de la bancada del Partido Querétaro Independiente en el Congreso local, Manuel Pozo. Comentó que la reunión que sostuvieron entre los miembros de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** fue para informar sobre los avances que hay en la iniciativa, sin embargo, aún no ha sido presentada de manera formal. Al respecto, detalló que también se contempla aplazar el proceso electoral de octubre a la tercera semana de noviembre. «La iniciativa no ha sido ingresada ya que todavía están haciendo algunos ajustes dentro del IEEQ, nos platicaron algunas generalidades de trascendencia para la vida de Querétaro, las reglas del juego para el próximo proceso electoral para elegir presidentes municipales y diputados locales en el 2024». En cuanto a las cuotas de participación de grupos vulnerables, Manuel Pozo señaló que es necesario escuchar las opiniones de dichos sectores, ya que actualmente ya tienen el derecho de ser votados. Cabe señalar que, en caso de que se establezca el inicio del proceso electoral para noviembre, el IEEQ tendrá como límite para enviar la reforma a mediados de año. Además de contemplar posibles modificaciones conforme lo que se determine a nivel nacional con el Plan B, el cual se encuentra suspendido actualmente.

<http://rrnoticias.mx/2023/04/26/proceso-electoral-podria-comenzar-en-noviembre/>

AÚN NO SON TIEMPOS PARA DEFINIR CANDIDATURAS: AGUSTÍN DORANTES

Por Carmen Galván

Hasta que se abran los tiempos electorales en el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** y en el Partido Acción Nacional (PAN), se determinarán las aspiraciones políticas que pudiera tener Agustín Dorantes Lambarrí, secretario de Desarrollo Social de Gobierno del Estado, en el próximo proceso electoral. Así lo declaró el funcionario estatal al ser cuestionado sobre sus aspiraciones a la candidatura al Senado de la República por el PAN, esto tras el anuncio de Ignacio Loyola Vera, diputado federal, de que buscará la candidatura a dicho cargo. Dorantes Lambarrí señaló que en el PAN hay muy buenos perfiles que cuentan con el prestigio y antecedentes para encabezar la candidatura, pero enfatizó que no deben distraerse, por lo que afirmó, está concentrado en la SEDESOQ para dar resultados a la ciudadanía desde una política social innovadora. “En su momento cuando el Instituto Electoral del Estado de Querétaro abra los tiempos oficiales y también el partido, en ese momento estaremos con base al trabajo que venimos dando, con los resultados que estamos dando si existe o no alguna aspiración en concreto”, precisó. Mencionó que el Senado de la República es una institución muy importante, pues durante los últimos seis años frenaron reformas “retrogradadas” que pudieron afectar a los mexicanos, por lo que debería de continuar con ese papel.

<https://www.alertaqrnoticias.com/2023/04/26/aun-no-son-tiempos-para-definir-candidaturas-agustin-dorantes/>



JUEVES 27 DE ABRIL DE 2023

COMISIÓN DE INCLUSIÓN

PRESENTA POLÍTICA DE INCLUSIÓN AUTORIDAD ELECTORAL

Por Israel Rangel

En sesión de la Comisión de Inclusión, fue presentada la política del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en la materia, la cual es de observancia general para todas las personas que laboren en este organismo público. La Titular de la Unidad de Género e Inclusión, Reyna Soto Guerrero, informó que la finalidad es establecer los ejes que promuevan la cultura de la inclusión al interior del Instituto, como generar un entorno libre de violencia e impulsar el crecimiento del personal. Lo anterior, con base en la normatividad vigente, así como en los principios de igualdad y no discriminación, inclusión, humanismo, participación y corresponsabilidad laboral. La funcionaria explicó el alcance, los objetivos, los principios, la implementación, el seguimiento y la evaluación de la política, con la cual se busca fortalecer una cultura de trabajo basada en el respeto, la no discriminación y los derechos humanos. El presidente de la Comisión, consejero Daniel Dorantes Guerra, consideró que el nuevo instrumento refleja el compromiso permanente de quienes laboran en el IEEQ con la cultura de la inclusión y la igualdad laboral, lo que permitirá desarrollar otros proyectos en el rubro.

<https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/presenta-politica-de-inclusion-autoridad-electoral/419048>

NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES EN EL GOBIERNO

PROMOVER LA REFLEXIÓN DE MENORES SOBRE PROBLEMÁTICAS SOCIALES, EN QUERÉTARO

Al menos 45 niñas, niños y adolescentes provenientes de más de 30 escuelas de nivel primaria, públicas y privadas, del municipio de Querétaro participaron en la elección de “Las niñas, niños y adolescentes en el Gobierno 2023” en el que participó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El objetivo de esta actividad, en la que también participó la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de Querétaro (USEBEQ), es reforzar los conocimientos del estudiantado en temas como derechos humanos, medio ambiente, valores democráticos, respeto a la ley, entre otros; promover la reflexión sobre problemáticas sociales que les afectan y la búsqueda de soluciones; así como fortalecer sus habilidades comunicativas y de interacción social. Este ejercicio democrático se realizó en el Centro Cultural la Vía con la participación de 26 niñas y 19 niños provenientes de más de 30 escuelas de nivel primaria, públicas y privadas, del municipio. Para la elección, el IEEQ elaboró la documentación y las credenciales, instaló las casillas, capacitó al alumnado, integró las mesas receptoras, recibió la votación, realizó el escrutinio y cómputo e hizo entrega de las constancias de mayoría. Además, personal de este organismo público local electoral realizó actividades lúdicas para fomentar los valores democráticos como la participación, la tolerancia, el diálogo, el respeto, la igualdad, entre otros. Como parte del programa las niñas y los niños interactuaron en mesas de trabajo; posteriormente, cinco estudiantes contendientes a la presidencia municipal dirigieron un mensaje a sus compañeras y compañeros. María Pérez Cepeda, consejera del IEEQ explicó a las y los niños el procedimiento de votación; asimismo, la consejera Karla Isabel Olvera Moreno destacó la importancia de la participación y el involucramiento en asuntos de interés común. Arturo Torres Gutiérrez, titular de las Secretaría de Desarrollo Humano y Social municipal reconoció la participación de estudiantes, personal docente e instituciones que colaboraron en el ejercicio, el cual permite escuchar a la niñez y contribuye a que sus derechos sean respetados. Como resultado de la votación fueron electas y electos: Laura Sofía Vázquez González como presidenta municipal; Maximiliano Antuán Rivera Gallegos como síndico, Katya Janeth Franco Pérez como síndica, Gabriel Romero Medina como secretario de Desarrollo Humano y Social, así como Sofía Fernanda Pastrana Flores como coordinadora del Gabinete Municipal, quienes acudirán el 2 de mayo a un desayuno en el Centro Cívico.

<https://www.informaorient.com.mx/politica/promover-la-reflexion-de-menores-sobre-problematicas-sociales-en-queretaro.htm>



JUEVES 27 DE ABRIL DE 2023

INFORMACIÓN ELECTORAL

HARÁN PRUEBAS PARA EJERCER VOTO DESDE LA CÁRCEL

Querétaro realizará una prueba piloto para que personas privadas de su libertad en los Centros Penitenciarios puedan votar, tanto quienes pertenecen a entidades que este año tendrán elecciones, como para quienes ejercerán su derecho en las elecciones del 2024, indicó Ana Pérez, vocal ejecutiva de la Junta local del INE. (EUQ 3)

SOLICITAN 91 CREDENCIALES EN PRISIÓN PREVENTIVA

El INE en Querétaro ha recibido 91 solicitudes de credencial para votar de personas en prisión preventiva bajo el supuesto de suspensión de derechos, de las cuales solo 84 fueron otorgadas como medio de identificación, informó Domingo Bautista, vocal del Registro Federal de Electores. (DQ 7)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

IGNACIO LOYOLA SE “DESTAPA” PARA EL SENADO

A través de un video que difundió a través de sus redes sociales, el hoy diputado federal por el PAN, Ignacio Loyola, indicó que aunque las “encuestas” no lo toman en cuenta para una curul en el Senado, él se inscribirá para la elección interna de su partido. (N 5)

POSITIVO DESTAPE DE NACHO: DORANTES

Con la suma de Ignacio Loyola como aspirante a la candidatura al Senado por el PAN se enriquece la competencia para elegir el mejor perfil, afirmó el secretario de SEDESOQ, Agustín Dorantes, quien dijo que no se distrae de su encargo en el gabinete estatal. (DQ 9, N 5)

MORENA

OPOSICIÓN TIENE PERSONALIDADES PARA COMPETIR: MONREAL

“Les voy a ganar a las corcholatas”, aseveró el senador de Morena, Ricardo Monreal, en las instalaciones del QCC. Antes de encontrarse con el gobernador Mauricio Kuri, en el marco del Foro Internacional de Lechería, recalcó que platicaría con el mandatario estatal en relación con que, dentro de Morena, él es la opción “más preparada” para ser el próximo candidato a la presidencia de la República. (CQRO 2, EUQ 3, P 1 y 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: INVERSIÓN SUIZA POR 73 MDE

Empresa de envases de cartón generará 200 empleos y duplicará su producción en 2024. (DQ principal)

N: PRESENTES EN LA FAMEX

Participa el gobernador Mauricio Kuri en inauguración de la Feria Aeroespacial. (N principal)

AM: REPONDRÁN PROTECCIÓN DE RESERVA A EL TÁNGANO

Tras reportar AM de Querétaro sobre un amparo que quitó a la reserva cinco hectáreas, la SEDESU realizará una nueva declaratoria de protección ecológica. (AM principal)

EUQ: FUEGO YA CONSUMIÓ 196 HECTÁREAS EN EL ESTADO

Suman en casi cuatro meses 17 incendios forestales, 65.4% del total registrado durante 2022, de acuerdo con la Conafor. (EUQ principal)

JUEVES 27 DE ABRIL DE 2023

CQRO: LÓPEZ OBRADOR REAPARECE: “ESTOY BIEN”

A través de un video publicado en redes sociales, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que está bien y sigue recuperándose de su tercer contagio de covid-19. (CQRO principal)

PA: FUE UNA ESPECIE DE VÁGUIDO: AMLO

Reaparece el mandatario y envía un video mensaje desde el Palacio Nacional para acallar los muchos rumores sobre su estado de salud. (PA principal)

P: CON BECAS A ESTUDIANTES Y MENTORES BUSCAN BAJAR REZAGO EN EDUCACIÓN

La Secretaría del ramo lanzó el programa Contigo Proyectos Educativos 2023 que busca abatir retrasos mediante la entrega de apoyos. (P principal)

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO PRESENTE EN LA FAMEX 2023

El gobernador Mauricio Kuri participó en la ceremonia de inauguración de la Feria Aeroespacial México 2023, catalogada como la principal plataforma de intercambio comercial, civil y militar de América Latina, cuyo objetivo es reunir a las y los líderes del sector para favorecer la atracción de inversión, empleos e impulsar el crecimiento de la industria aeroespacial en México, acto que presidió el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. (N 2, DQ 1 y 5, EUQ 2)

ENTREGAN ESCRITURAS Y TÍTULOS DE PROPIEDAD PARA FAMILIAS DE 12 MUNICIPIOS

La coordinación es el camino ideal para concretar grandes acciones que generen justicia, paz y seguridad para los ciudadanos, resaltó el gobernador Mauricio Kuri, al encabezar la entrega de 476 escrituras y 240 títulos de propiedad para un total de 716 documentos que amparan su legítima propiedad a familias de 12 municipios. (Fórmula Noticias)

MAURICIO KURI TOMÓ PROTESTA A LOS NUEVOS INTEGRANTES DEL CONSEJO CONSULTIVO DE LA CEA

En Querétaro, si estamos juntos, tenemos rumbo, aseguró el gobernador Mauricio Kuri, al tomar protesta a las y los nuevos integrantes del Consejo Consultivo de la CEA, organismo ciudadano, independiente y sin fines de lucro, que tiene como su principal objetivo el aportar soluciones para fomentar el cuidado y garantizar la disponibilidad de agua. (Fórmula Noticias)

INVIERTE SEDESOQ 20 MDP EN MURALES EN HÉRCULES

El secretario de SEDESOQ, Agustín Dorantes, acompañado por artistas queretanos, realizó un recorrido por los puntos estratégicos donde se realizaron los murales que forman parte de la estrategia estatal Somos QRO y del proyecto “Intervención Integral: Fortalecimiento del Tejido Social”, que tuvo una inversión de 20.2 mdp y benefició a nueve mil 17 personas. (N 4)

PROMUEVE ST VACANTES PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD

La ST realizará un reclutamiento incluyente en el municipio de Querétaro, en el que se promoverán 77 plazas vacantes para personas con discapacidad, dio a conocerla titular Liliana San Martín, quien detalló que, este ejercicio de vinculación laboral será el próximo 27 de abril en el auditorio adjunto del Centro Cultural Manuel Gómez Morin, en un horario de 13:00 a 14:30 horas. (RTQ)

QUERÉTARO CUENTA CON DESARROLLO Y SUSTENTABILIDAD FINANCIERA: GUSTAVO LEAL

En el marco del Simposio Nacional del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas, el secretario de Finanzas, Gustavo Leal, aseguró que la entidad cuenta con desarrollo y sustentabilidad financiera, esto de acuerdo a las principales calificadoras internacionales: “Moody’s, Fitch Ratings y Standard & Poor’s”, quienes han otorgado la máxima calificación nacional e internacional de AAA a la entidad. (N 6, AM 4)

JUEVES 27 DE ABRIL DE 2023

CRECERÍA ESTADO 5%: IMEF

Las expectativas de crecimiento económico en México serán de 1.5% tras el comportamiento dinámico que hubo en el primer trimestre, mientras en estados como Querétaro será de por arriba del 5%, afirmó el presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas, José Figueroa. (DQ 1 y 3)

RECONOCE AIRBUS AL GOBIERNO DE QUERÉTARO

Como muestra de agradecimiento al trabajo coordinado y la buena relación que hay entre gobierno del estado y la empresa Airbus, en representación del gobernador Mauricio Kuri, el Oficial Mayor, Mario Ramírez, recibió un reconocimiento de manos del presidente de la firma aeronáutica de capital francés en México, Ricardo Capilla. (N 3)

RECONOCE LUPITA MURGUÍA IMPORTANCIA DEL CORPORATIVO SANTANDER

La secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, reconoció el crecimiento que ha mostrado el Corporativo Santander, desde su instalación en 2009 en la entidad y su importancia al convertirse en el primer empleador del sector privado del estado al alcanzar 10 mil colaboradores dentro de instalaciones como el Contact Center y el Corporativo Distrito Querétaro, los cuales destacan por sus prácticas del cuidado del medio ambiente y por contar con espacios incluyentes accesibles para personas con discapacidad. (N 5)

PODER LEGISLATIVO

SIN GARANTÍAS DE QUE “LEY SABINA” SE APRUEBE EN ACTUAL LEGISLATURA

No se puede garantizar que la “Ley Sabina” en la entidad quede aprobada en la actual Legislatura, pero sí comenzarán los trabajos para la elaboración de la propuesta legislativa, adelantó Mariela Morán, diputada del PAN. (CQRO 4, P 2)

SANCIONARÁN TERAPIAS DE CONVERSIÓN CON HASTA 12 AÑOS DE PRISIÓN

En Querétaro, promover, realizar o financiar los Esfuerzos para Corregir la Orientación Sexual e Identidad de Género, también llamados terapias de conversión, se sancionarán con hasta 12 años de prisión, dio a conocer el diputado Guillermo Vega, presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso local. (DQ 9, CQRO 6, P 3)

PARTICIPAN NIÑOS Y NIÑAS EN PARLAMENTO INFANTIL EN CONGRESO LOCAL

Inseguridad, acoso escolar, falta de acceso a la atención de la salud y daño ambiental fueron las principales preocupaciones de 22 niños de sexto grado que participaron en la sesión de pleno del 16 Parlamento Infantil. La diputada Ana López explicó que previamente se realizó un trabajo con los estudiantes para trabajar en iniciativas viables para ser presentadas ante la sesión de pleno. (CQRO 6, DQ 8, N 6)

PODER JUDICIAL

TENDRÁ SALA DE JUICIOS ORALES ADMINISTRATIVOS

La edil de Ezequiel Montes, Lupita Pérez, dio a conocer que, mantuvo una reunión con Juan Granados, asesor de Políticas Públicas del estado, para acordar acerca de la instalación de la sala para juicios orales administrativos en Ezequiel Montes. (PA 7)

MUNICIPIOS

205 FAMILIAS DE LA CAPITAL BENEFICIADAS TRAS ENTREGA DE ESCRITURAS PÚBLICAS Y TÍTULOS DE PROPIEDAD

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañó al gobernador Mauricio Kuri, a la entrega de Escritura Públicas y Títulos de Propiedad de Programas Federales, Estatales y Municipales para habitantes de 12 municipios del estado, entre los que se benefició a 205 familias de la capital que además de contar con certeza jurídica de su patrimonio, ahora podrán acceder a obra social. (Fórmula Noticias)



JUEVES 27 DE ABRIL DE 2023

SE REÚNE LUIS NAVA CON LÍDERES DE CÁMARAS, COLEGIOS Y ORGANISMOS EMPRESARIALES

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, sostuvo una reunión con los presidentes y representantes de distintas cámaras, asociaciones de profesionistas y organismos empresariales, con quienes abordó temas de interés común para la construcción del Querétaro que queremos. (Inqro)

APRUEBA EL CABILDO EL “PROGRAMA MUNICIPAL PARA LA PREVENCIÓN DE CONDUCTAS DE RIESGO 2023”

En Sesión Ordinaria de Cabildo, el ayuntamiento de Querétaro aprobó el Programa Municipal para la Prevención de Conductas de Riesgo 2023, con el que dijo Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, existe una responsabilidad y un compromiso por trabajar con la población en situación de vulnerabilidad para prevenir situaciones de riesgo y proteger su salud e integridad física y mental para construir una sociedad más segura y sana y con oportunidades. (Fórmula Noticias)

AVANZA MUNICIPIO DE QUERÉTARO EN LA PREVENCIÓN DE LA TEMPORADA DE LLUVIAS

Como parte de los trabajos que se realizan durante todo el año para la prevención de la temporada de lluvias, el presidente municipal Luis Nava hizo una visita de supervisión a la obra del dren pluvial Bolaños, que se ubica sobre la avenida Epigmenio González, en la colonia Tecnológico, y que, junto con el resto de las obras y el mantenimiento y limpieza de la infraestructura pluvial, tiene el objetivo de prevenir afectaciones y brindar seguridad al patrimonio de las familias queretanas. (CQRO 3, AM 2)

INVERTIRÁ EL MARQUÉS 5 MDP EN CAMPUS AMAZCALA DE LA UAQ

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, y la rectora de la UAQ, Teresa García, firmaron un convenio de colaboración en el que, a través de la Secretaría de Obras Públicas Municipales, se rehabilitará el gimnasio-auditorio del campus Amazcala, con una inversión de 5 mdp. Con el convenio, la UAQ apoyará con cursos de capacitación a personal del municipio de El Marqués. (AM 4)

LA FAMILIA ES EL EQUIPO MÁS IMPORTANTE: ROBERTO CABRERA

En la construcción de la ciudad lo más importante es la familia, elemento que en el municipio de San Juan del Río es el equipo más importante, dijo el presidente municipal sanjuanense, Roberto Cabrera, al encabezar la jornada del Programa Adelante Mi Querido San Juan en el jardín principal de la comunidad de La Estancia. (NSJR 1 y 3)

VAMOS A SEGUIR DEFENDIENDO A QUERÉTARO: ROBERTO CABRERA

Ante los últimos acontecimientos delictivos que se han registrado en el municipio de San Juan del Río, las autoridades municipales manifestaron que confían en el trabajo que realiza la FGE para continuar reforzando la seguridad de este municipio. El presidente municipal Roberto Cabrera señaló que se trabaja de manera coordinada con los otros dos niveles de gobierno, ya que se ha logrado un gran engranaje, en donde además al realizar la mesas de trabajo por la paz se exponen todas estas situaciones para crear estrategias que coadyuven a la estabilidad social. (NSJR 1 y 2)

HAY PROBLEMAS EN TODAS PARTES, APUNTA CABRERA

Todas las ciudades del mundo, incluso las de primer mundo, desgraciadamente por la conducta humana, tienen conductas antisociales; refirió el alcalde Roberto Cabrera, al referirse al tema de seguridad. Refirió que, dada la actitud del ser humano, no existe ciudad alguna en el mundo que no tenga delitos; incluso invitó a “googlear” la existencia de alguna ciudad que no presente actitudes antisociales. (PA 1 y 3)

INVERTIRÁN 75 MDP EN LA SEGURIDAD

Una de las estrategias para inhibir los delitos y conductas de riesgo entre la población del municipio de San Juan del Río, es la inversión en seguridad, y por ello, se pretenden ejecutar alrededor de 75 mdp para este rubro, sostuvo el presidente municipal Roberto Cabrera. (ESSJR 3)



JUEVES 27 DE ABRIL DE 2023

COORDINACIÓN ES CLAVE EN SEGURIDAD

Ante el hecho registrado el martes pasado en las inmediaciones del puente de Vista Hermosa, en San Juan del Río, los tres niveles de gobierno están trabajando de manera coordinada para atender el suceso registrado en la demarcación, cada uno de ellos en el tramo de su competencia, afirmó el titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, Ángel Rangel. (ESSJR 9)

DETONAN PROYECTOS DE VIVIENDA EN TEQUIS

Distintos proyectos de construcción de vivienda de interés medio, medio residencial y residencial se encuentran en proceso en el municipio de Tequisquiapan, con la finalidad de cubrir las necesidades patrimoniales de las familias de este lugar. Dio a conocer el presidente municipal del Pueblo Mágico, Antonio Mejía, quien aseguró que son cerca de 30 proyectos de desarrollo de vivienda que se tienen en las colonias y comunidades de esta demarcación, con la intención de contar con varias opciones para las familias. (ESSJR 7)

NO HAY UN POLI POR FAMILIA: MEJÍA

Reconociendo que el capo Álvaro Sánchez “El Tartamudo” y su familia ya tenían tiempo radicando en Tequisquiapan, el alcalde Antonio Mejía dijo que no se puede poner un policía a cada persona o familia del municipio para conocer su privacidad. Incluso refirió que en aquel “Pueblo Mágico”, se vive con tranquilidad y añadió que se registran solo delitos menores “es imposible poner un policía, un investigador por ciudadano para estar investigando. Pero bueno, pues eso ya les corresponde a los organismos especializados. Las áreas competentes, nosotros simplemente somos coadyuvantes en la prevención y pues estas situaciones van más allá”. (PA 1 y 3)

INFORMACIÓN GENERAL

MUJERES SE MANIFIESTAN POR VIOLENCIA HACIA ADOLESCENTES DE PREPA NORTE

Mujeres se manifestaron a las afueras de la prepa norte de la UAQ como un llamado a la sociedad a hacerle frente a las conductas machistas y expresiones de repudio a la violencia ejercida contra adolescentes de la institución. (N 6, EUQ 7)

YA HAY DENUNCIA POR EXHIBICIÓN DE FOTOS: UAQ

La rectora de la UAQ, Teresa García, informó que ya interpusieron una denuncia ante la FGE por la exhibición en redes sociales de fotografías de estudiantes de la Escuela de Bachilleres plantel norte, presuntamente por parte de personal de una paletería que se encuentra frente a la institución. (CQRO 5, P 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

¿NO QUE NO...? Ya salió el peine en Corregidora y es que al “aguerrido” regidor priista “Platanito” (por chueco) lo desactivaron con la promesa de subirlo a una comitiva que viajará a París para dejar muy en alto el nombre de Corregidora, sí pues. Obvio, con sus respectivos viáticos. **DE LUJO**. Así quedó el nuevo Consejo Consultivo de la CEA al que se integró un grupo de académicos expertos en temas hídricos y otras especialidades. El organismo está presidido por Katia Reséndiz Jaime y se comprometió a trabajar con apego a la verdad, la ciencia y la tecnología para proponer opciones sustentables que garanticen agua potable en Querétaro. **VIVO**. Aún con la lucha abierta por la candidatura de Morena a la presidencia de la República, sigue operando aquí con sus comités el representante del Movimiento Progresista de Marcelo Ebrard, el notario Arturo Maximiliano García. El expanista anda activo con reuniones en comunidades de Jofre y la razón es que, si Morena se cierra, siempre estará Movimiento Ciudadano como tercera vía. (DQ)

ASTERISCOS

NO ES TIEMPO. El diputado federal por Querétaro, Ignacio Loyola, se posicionó en contra de la iniciativa de MC que reduce la jornada laboral de 48 a 40 horas a la semana. Dijo que no es tiempo para esta propuesta, pues presionaría al sector patronal, ya que hay afectaciones por el incremento del periodo vacacional de 6 a



JUEVES 27 DE ABRIL DE 2023

12 días en el primer año. **ACOSO.** Padres de familia de la escuela primaria Josefa Vergara (ubicada en Saldarriaga, municipio de El Marqués) tuvieron que salir a manifestarse a las afueras del centro escolar para denunciar presuntos casos de acoso sexual por parte del director de dicho plantel hacia las alumnas. Los padres de familia denunciaron que no es el primer caso, pues el acusado ya cuenta con antecedentes similares en otras escuelas. Los **representantes de la USEBEQ** ya tomaron cartas en el asunto, pero ¿qué necesidad de llegar a estas circunstancias? Por si no fuera suficiente, los padres también denunciaron abusos por parte de la maestra de 1º. B, quien maltrata y amenaza a sus alumnos. **BERNAL.** La alcaldesa de Ezequiel Montes, **Lupita Pérez**, sí tenía conocimiento de la construcción de un hotel en el área natural protegida de la Peña de Bernal, pues reconoció que, tras revisar “los expedientes”, se detectó la omisión por parte de los empresarios responsables que no habían tramitado los permisos de construcción, pero que aseguraron a las autoridades que se pondrían al corriente, aunque después ya no se acercaron. La obra fue clausurada y no será autorizada... de momento. (AM)

BAJO RESERVA

MANUEL NAREDO Y LUIS CASTREJÓN RECIBEN UNA MAJADERÍA DEL MUSEO DE JALPAN. Nos comentan que se encuentran muy molestas las personas que estaban organizando un homenaje al artista Manuel Naredo y al exservidor público Luis Castrejón por la labor que ambos han realizado en favor de la cultura del estado. El homenaje estaba planeado realizarse en el Museo Histórico de la Sierra Gorda que se localiza en el Pueblo Mágico de Jalpan de Serra. Los organizadores del evento, nos cuentan, recibieron de última hora la notificación de esta cancelación con el argumento de que el evento se tropieza con la agenda de los festejos del Día del Niño. Parecería, nos comentan que hay mano negra de alguna autoridad en este hecho. Aunque los homenajeados, nos dicen, que sí recibirán la ovación en el kiosco de la cabecera municipal tras la “majadería institucional” por parte de la **Secretaría de Cultura.** **ALITO ESTARÁ MAÑANA EN QUERÉTARO.** Nos cuentan que mañana viernes estará en Querétaro el dirigente nacional del PRI, **Alejandro Moreno “Alito”,** acompañará a la dirigente estatal, **Abigail Arredondo,** a un encuentro que tendrán con la militancia en el municipio de Colón que gobierna el priista **Manuel Montes** y más tarde presidirá la entrega de preseas al Mérito Partidario 2023. Por lo dará rueda de prensa en la sede del Comité Estatal del tricolor, la cual es la tercera fuerza política en la entidad. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

DESAPARICIÓN DE INSABI MUESTRA FRACASO DEL SISTEMA DE SALUD: PAN. Que la desaparición del INSABI es un reconocimiento al fracaso del gobierno federal y a la grave crisis de salud pública en la que Morena tiene hundido a México, con 35 millones de personas que no tienen ningún servicio de salud en nuestro país, tras la aprobación “fast track” de la iniciativa para eliminar al instituto que ellos mismos crearon cuando desaparecieron el Seguro Popular, señaló la presidenta del PAN en Querétaro, **Leonor Mejía.** La dirigente advirtió que la decisión repercutirá en el IMSS porque no cuenta con la infraestructura, capacidad operativa y personal de salud para hacerse responsable de lo que implica brindar atención a más de 35 millones de personas sin seguridad social. “En Querétaro, antes de la extinción del Seguro Popular (diciembre de 2019), se contabilizaron 881 mil 601 afiliados. Para 2020, los afiliados queretanos al Insabi fueron 587 mil habitantes, quienes siguen padeciendo las malas decisiones y ocurrencias del gobierno federal”. **SUSPENDEN PALETERÍA EN INMEDIACIONES DE PREPA NORTE.** Que la suspensión por parte del área de Inspección y Protección Civil de la paletería ubicada frente a la prepa norte, **según el área de Comunicación Social del municipio de Querétaro,** se debió a “algunas denuncias de vecinos de la zona”. Encontraron faltas a la normatividad para la prevención (extintor caducado y otras cuestiones menores)”. Pero esto se dio luego de que la UAQ informó que la sociedad de alumnos turno matutino de la Escuela de Bachilleres plantel norte reportó la comisión de un presunto delito en contra de estudiantes de la institución, por parte de personal de un local comercial cercano a la institución, y que según información difundida en redes, empleados de una paletería tomaban y difundían fotografías de menores de edad, sin su consentimiento, a través de WhatsApp. **ADVIERTE SAT DE ESQUEMAS FRAUDULENTOS DE PENSIONES.** Que el **SAT** ha detectado que hay despachos que ofrecen a los patrones esquemas que simulan ser planes de pensiones, con la intención de evadir el pago de contribuciones por las nóminas de sus trabajadores. “A través de estas prácticas se entrega dinero a trabajadores en activo y simula que se trata de pagos por concepto de jubilaciones, pensiones u otras formas de retiro, cuando en realidad se trata del pago de nómina,



JUEVES 27 DE ABRIL DE 2023

con la finalidad de no considerarlos como parte del salario del trabajador y darle tratamiento de ingresos exentos del impuesto sobre la renta”. Y advirtió: “El uso de dichos esquemas es un delito que se castiga hasta con 13 años de cárcel. Este delito también perjudica a los trabajadores en sus prestaciones de salud, vivienda y pensión”. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO

SOBRE AVISO NO HAY ENGAÑO. Vecinos de la segunda sección de Álamos, en la capital queretana, han colocado letreros, como este en la avenida del Olmo, previniendo que es una zona de cristalazos y deben cuidarse las pertenencias dejadas en los vehículos. (PA 2)

PLAZA DE ARMAS

Poor Sergio Arturo Venegas Ramírez

GOZA DE CABAL SALUD, COMO “EL MENTIROSO” La frase es de Corneille, no de Zorrilla ni TirsoEntre el mariachi y la tambora”, hace 14 años. Hoy se vota el proyecto de reforma electoral. Viene el presidente del PRI nacional, mañana. **VIVITO Y COLEANDO.** Los muertos que vos matáis gozan de cabal salud, citó ayer el presidente AMLO con una frase atribuida a José Zorrilla en la obra de Don Juan Tenorio y a Tirso de Molina en El burlador de Sevilla y convidado de piedra, pero pertenece en realidad a la obra Le menteur (El mentiroso), así se llama ¿eeeh?, estrenada en 1644 por el escritor francés Pierre Corneille. Textual: Les gens que vous tuez se oporvent assez bien. Así lo descubrió Héctor Zimmerman en “Tres mil historias de frases y palabras que decimos a cada rato”. Lo mismo ocurre con otras expresiones utilizadas frecuentemente, como esa de “Ladran, Sancho, señal que cabalgamos”, que no aparece en El Quijote, como muchos piensan. Pero, bueno, lo importante es que el jefe del Ejecutivo, comandante supremo de las fuerzas armadas y líder absoluto de Morena, la cuarta transformación y la revolución de las conciencias, ya salió a tranquilizar al país con un mensaje videograbado, luego de varios días de especulaciones tras reportarse -por tercera vez- con covid-19, a pesar de que según Gatell su fuerza moral lo hacía inmune al bicho. López Obrador goza de cabal salud. No así el INSABI y el CONACYT que murieron antenoche, ni el IFAI que está paralizado junto con otras instituciones mandadas al diablo en estos años de cambios y bandazos, pero esa es otra historia. La de hoy es que, por fortuna, don Andrés Manuel ya reapareció y qué bueno porque este país no puede estar sin presidente y lo único peor que las mañaneras son las mañaneras con Adán Augusto, a quien un supuesto periodista le pidió ayer proponer a AMLO para el premio nobel de la paz, mientras el inefable “Lord Molécula” soltó sus cuatro palabras: “Dios salve al presidente”. Y no faltarán los apologistas que hablen de la fortaleza de este hombre que el próximo 13 de noviembre cumplirá 70 años de edad, con energía para dirigir la sucesión presidencial y heredar el cargo a su “corcholata” preferida: Sheinbaum, Adán, Ebrard o Monreal, aunque este último parece caído de su gracia. Casi cualquiera de ellos (hasta se habla de Noroña) podría revelarlo en 2024, ante la falta de figuras y de cohesión entre los partidos opositores, dominados por la medianía de sus dirigentes y la ambición de aspirantes sin fuerza. Tuvo YSQ “una especie de váguido (sic)”, el domingo que una deficiente comunicación de su vocería y contradicciones oficiales hicieron suponer en un infarto, como el sufrido hace 10 años por el tabasqueño. Especulaciones hubo muchas y no faltaron quienes se apresuraron a consultar el artículo 84 constitucional para revisar la previsión en caso de ausencia definitiva -cruz, cruz- del titular del Poder Ejecutivo. López Obrador respira. México también. Gracias a Dios.

LA VIEJOTECA. “2009.” Es domingo. Son las cinco de la tarde y el restaurante de comida mexicana ubicado en la 5 de Febrero está a punto de cerrar. Quedan una o dos mesas. El gerente da la orden para que concluya labores de cocina. En esas estaba cuando llega un hombre acompañado por tres mujeres y un caballero. “-De inmediato se les nota”, me contó el entonces afamado restaurantero, dedicado ahora a otros menesteres. Los hechos son verídicos y sucedieron hace 14 años. Demuestran que Querétaro es, como han dicho destacados políticos, un apetitoso botín para la delincuencia organizada y una ciudad de paso. Son las cinco de la tarde y el hombre de unos 40 años se sienta con sus acompañantes en el imponente jardín. Pide una botella de XO y una de Buchanan’s 18 años, para abrir boca. Pone frente a él una batería de 10 aparatos entre celulares y equipos de radiocomunicación. Inmediatamente mandó llamar al jefe del negocio. Mi confidente se acerca y el señor con tonito del norte le pregunta si tiene mariachi. ¿Sí? –Bueno, “tráitelo” y que toque las próximas ¡10 horas! –Diez horas, piensa el dueño del lugar que a esas alturas del domingo debería de estar cerrando. El mariachi llegó y tocó y tocó. Cerca de las cuatro de la mañana, entre llamada y llamada que contestaba en distintos teléfonos el hombre, sonaron la tambora y los platillos. Inmediatamente después entró “una banda



JUEVES 27 DE ABRIL DE 2023

profesional que toca como ninguna otra he escuchado”. Impecable, recuerda mi interlocutor. De las más famosas de México. –¿Y esto de dónde salió? Preguntó el restaurantero al jefe de seguridad del travieso? – Pues el jefe la mandó traer de Sonora, en su avión, dijo con naturalidad. La fiesta siguió y por ahí de las seis de la mañana, 13 después de que había llegado al lugar, pidió su cuenta, pagó, dejó buena propina y se retiró con las dos “modelos” y la otra pareja que le acompañaba. Y aquí nadie se enteró. No nos sorprendemos, pues, de lo de El Tartamudo. Como esta hay muchas historias en Querétaro. **¡OÍDO EN EL 1810! “TRATAMUDEOS.”** Minimizan los alcaldes de Tequisquiapan y San Juan del Río los últimos acontecimientos ocurridos en sus municipios. Decía el expresidente José López Portillo que lo peor que nos podría pasar era convertirnos en un país de cínicos. Hay cosas peores. **¡PREEEPAREN! “VIENE ALITO.”** Este viernes regresará a Querétaro el presidente del comité nacional del PRI, Alejandro Moreno, para dar una conferencia de prensa que más que interés provoca morbo, por su lamentable papel y errático desempeño, en donde como te dice una cosa te dice la otra. Por cierto, también tendrá un encuentro con la militancia en Colón y entregará preseas al mérito partidario en la Hacienda de Viborillas. Lugar adecuado, ¿no? **¡AAPUNTEN! “51 AÑOS.”** El 12 de mayo, de este viernes en ocho, el Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro A.C., presidido por Mayela Portos, con la presencia del gobernador Mauricio Kuri, funcionarios, fundadores, expresidentes, afiliados y representantes de la sociedad civil. Habrá comida en el Club de Industriales. Felicidades. (PA 2)

CONSEJO CONSULTIVO DEL AGUA DEL ESTADO DE QUERETARO

Por Katia Reséndiz

En los grandes momentos de la historia, frente a los grandes retos que se nos presentan como sociedad y como humanidad, la diversidad y pluralidad nos dan la riqueza para encontrar las formas de hacerles frente, pero es con la convicción y la unidad en torno a un mismo objetivo lo que nos da la fortaleza para poder superarlos. Hoy la crisis hídrica que atravesamos no tiene otra salida; la única forma para lograr superarla, es haciendo equipo y unificar perspectivas en torno al sentido de urgencia y de gravedad por el cual estamos pasando. Entre dos y tres mil millones de personas en todo el mundo experimentan escasez de agua. En las próximas décadas, la escasez irá en aumento especialmente en las ciudades, si la cooperación internacional en esta área no se refuerza, advierte tanto la UNESCO tanto UN-Water. Este martes 25 de abril tuve la honrosa oportunidad de tomar protesta como presidenta del Consejo del Agua en el estado de Querétaro, posición que comparto ante ustedes; mis estimados lectores, con la finalidad de compartir justo esta visión que pretende regir el trabajo que realizaremos como Consejo Consultivo del Agua, que comienza justo por hacer equipo y ser un eslabón con autoridades en los tres niveles de gobierno y con la sociedad civil, porque más allá de banderas políticas, más allá de cualquier interés o agenda particular, se trata de un tema que debe interesar a todas y todos, que demanda de cada una y cada uno de nosotros un posicionamiento. Aquí no cabe la indiferencia, el “eso no me toca”, o “no es mi tema”, o “que se encarguen los políticos”. Este es un tema en el que todas todos tenemos que hacernos cargo sin distingo: sociedad civil, empresarios, ambientalistas, colectivos, académicos e instituciones públicas, madres y padres de familia, para acelerar el cambio para el cuidado del agua. Además de ello tendremos cinco principios muy claros sobre los cuales descansará nuestro ejercicio. PRIMERO: respetaremos y vigilaremos siempre por el cumplimiento irrestricto de la ley; sin ningún prejuicio, SEGUNDO: tendremos como base la verdad para impulsar acciones viables y efectivas y señalar con responsabilidad aquellas que no lo son. TERCERO: buscaremos honrar el derecho humano al agua asumiendo una presencia activa que nos lleve a ser, generaciones de alternativas para poder cumplir con aquellas personas que no tienen cumplido este derecho fundamental y para quienes lo tengan así se mantengan. CUARTO: la ciencia y la tecnología serán la fórmula que le den solidez a nuestras propuestas, para que nuestro estado se mantenga a la vanguardia en la distribución, abastecimiento y sobre todo el saneamiento del agua, y aquí lo recalco tenemos que impulsar y lograr que el agua se utilice todas las veces posibles, los países más vanguardistas y visionarios tienen como base la economía circular del agua, han comprendido el recurso potencial que representa el agua tratada, ese será uno de los ejes rectores en el cual trabajaremos. QUINTO: el trabajo que haremos será preventivo por lo que no habrá lugar a la reacción. Este será el inicio del camino que emprendo al frente de dicho cargo, acompañada de un extraordinario equipo de expertas y expertos, listos para dar lo mejor de su conocimiento y experiencia. Me complace expresar en este gran espacio, en el cual también he encontrado un enorme puente con la ciudadanía y en el

JUEVES 27 DE ABRIL DE 2023

que pretendo seguir compartiéndoles no solo una visión personal sino colectiva tanto en materia hídrica como ambiental. (PA 5)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Ricardo Monreal vino a Querétaro y alborotó el gallinero al afirmar que él ve en Mauricio Kuri un buen candidato de la oposición; sin embargo, nos reiteran, el mandatario queretano no hace caso al canto de las sirenas, ni a mensajes con jiribilla. **Katia Reséndiz** asumió la presidencia del Consejo Consultivo del Agua. Nos cuentan que el gobernador le dio la confianza y le ha afirmado que, sin importar colores, lo relevante son los resultados. La excandidata a la gubernatura por el PVEM no la tiene nada fácil, pues el del agua ha sido, históricamente, un problema real en Querétaro. **Alejandro Moreno** pisará tierras queretanas el próximo viernes y alista una gira por la capital del estado y el municipio de Colón. Empoderado luego de que el Tribunal Electoral lo ratificó en su cargo, nos comentan que Alito ya comienza con los acercamientos para una eventual alianza en 2024. **AMLO** reaparece. Luego de unos días en que más de uno tropezó con el estado de salud del presidente, este miércoles reapareció en video. Cómo se dijo aquí: que se recupere pronto. Y, aunque se tardaron en acallar rumores en medio de una estrategia de comunicación que dio tumbos, al final se le vio en video al jefe del estado mexicano, quien admitió el “desmayo transitorio... me dio el váguido”. (P)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

REALISMO. Existe el realismo queretano, duda... un hombrecito como Flint entenece a todo un pueblo y lo consterna con su muerte... hay perros de agua, agua que sana y piedras que suenan como campana. Usted dirá. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA